



Abstract

En Santiago se ubica el parque urbano más grande de Chile y uno de los más extensos a nivel mundial, este es el “Parque Metropolitano ¹”. Dentro de su terreno de 722 hectáreas posee 45 destinadas al “Jardín Botánico Chagual ²”, cuya idea nace en el año 2002 dentro de las propuestas de proyectos Bicentenario (2010). Sin embargo, este jardín botánico nunca llegó a materializarse, el cual constituye una gran oportunidad de desarrollo ya que se esperaba que este proyecto fuese el “Jardín Botánico de Santiago” y uno de los más importantes del país.

Esta necesidad quedó en evidencia con la licitación de un concurso de arquitectura a mediados del 2019 planteada por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo (MINVU) ³, cuyo resultado no llegó jamás a conocerse.

El proyecto nace, por tanto, a partir de esta necesidad y busca responder a cómo debería ser el jardín botánico más importante en una ciudad con las características de Santiago, considerando el rol que tienen estos espacios en la restauración, arborización, renaturalización, investigación, difusión y conservación de las especies nativas y en mayor riesgo, y que producto de los cambios climáticos estas necesidades se agudizan con los años.

1. Parque urbano más grande de Chile y el cuarto en el mundo con 722 hectáreas de terreno.

2. Jardín Botánico ubicado en Parquemet contemplado en los proyectos Bicentenario del año 2010.

3. Organismo del Estado está orientado a satisfacer las necesidades de la población en lo relativo a la vivienda y su entorno